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〇はじめに
市には、地域に住む皆さまから道路や公園・交通安全対策など生活環境の改善を求める声が寄せられて

おり、市では平成２６年度から「生活環境改善要望」として、地域とともに考えながら問題解決に向けて

取り組んでおります。

 このたび、８地区町内会連合会から寄せられた「生活環境改善要望」について市の対応・取り組み状況

をまとめた「報告書」を作成しました。 今後も協働のまちづくりのもと、活力あるまちづくりに向けて

前進できる方策を考えて参りたいと思います。

〇報告書作成にあたっての変更点等

＜スケジュール＞

生活環境改善要望事項の募集から報告書作成までのスケジュールを以下のとおり変更しております。

■令和４年度以降

・ 要望の募集期間 令和５年　３月中旬　～　令和５年　５月中旬

・ 要望事項への対応 令和５年　５月下旬　～　令和５年１０月中旬

・ 回答の集約・報告書作成 令和５年１０月下旬　～　令和５年１１月下旬

・ 報告書の公表 令和５年１２月上旬　～　

■参考（令和３年度）

・ 要望の募集期間 令和３年　６月上旬　～　令和３年　７月下旬

・ 要望事項への対応 令和３年　８月上旬　～　令和４年　３月上旬

・ 中間回答・中間報告 令和３年１０月上旬　～　令和４年１１月下旬

・ 最終回答の集約・報告書作成 令和４年　３月中旬　～　令和４年　４月上旬

・ 報告書の公表 令和４年　４月下旬　～　

＜変更による効果＞

　・要望の募集から対応までのスケジュールを前倒しにすることで、工事等の着手が新年度早期に可能と

　　なり、より多くの要望に対応することができるようになりました。

　・予算上の理由等により令和５年度中の対応が困難な案件についても、令和６年度予算（次年度予算）

　として予算要求することが可能となりました。

　・報告書の公表時期が早くなったことで、要望者にとっては、次年度の要望を整理しやすくなりまし

　た。
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〇目次

１　地区別意見・要望等質疑及び対応状

２　総括表　　３０ページ

〇その他

■ いただいた要望については一部要約しておりますので、質問の背景など十分に伝えられない部分もあ

　　りますが、ご了承願います。

■　報告書の回答に対するご意見・ご質問等がある場合につきましては、直接担当課までお問い合わせい

　　ただきますようお願いいたします。

■ 報告書はホームページよりダウンロードすることができます。

　　https://www.city.eniwa.hokkaido.jp

　　トップページ＞くらしの情報＞市政情報＞広報・広聴＞生活環境改善要望回答報告書
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生活環境改善要望事項（東恵庭地区）

№
町内会
・
自治会

担当課 題名 質問・要望・提案内容
市の対応
（進捗状況）

生活環境改善要望の回答

1 漁太・林田 管理課
15号道路西1線東側路側帯
の陥没

15号道路西1線東側電柱の脇が10cm位陥没していて交通事故の危険がある、電柱も傾いてい
る。

対応済み
6月、陥没箇所の補修を行いました。電柱の傾きについては経過観察とし、必
要に応じて管理者に報告します。

2 漁太・林田 管理課 道路の凹凸について
道路の凹凸が大きく、車で走行する際かなりの減速が必要であり、修繕を希望します。場所は
南13号西一線～西二線の間2ケ所・南14号基線～西一線の間1ヶ所

対応する（今年度） 今年度、補修を実施します。

3 漁太・林田 管理課 車道の幅について
車道のアスファルト舗装に関してですが、舗装の幅が狭く、車がすれ違う時にハンドルをとら
れる場合がある。アスファルト舗装の拡幅等の対策をお願いしたい。場所は南12号東一線～西
二線

対応しない
道路幅を計測したところ、路肩部を合わせて5ｍ以上の幅員があり、他の路線
と比較しても同等の道路幅となっています。現時点において拡幅計画はござい
ません。

4 中ノ桝 生活環境課 標識の設置 東2線南15号交差点、東1線南14号交差点の一時停止標識をきちんとした標識にしてほしい。 対応する（今年度） 一時停止標識について、千歳警察署に要望します。

5 中ノ桝 管理課 道路の補修
東2線南15号～13号間、南14号東1線から東2線間の道路の補修をお願いしたい。穴ぼこが
ひどいので舗装にしてほしい。

対応済み 補修を実施しました。

6 春日 農政課 排水路トラフ修理
排水路のトラフのコンクリートが傾き折れて割れているので、降雨時には、つまったり土手が
くずれる可能もありますので、その修理をお願い致します(基線16号から17号の間)

対応する（今年度） 排水路トラフ修繕工事を発注済みであり、12月までに実施します。

7 春日 管理課 道路補修

防塵処理道路で完全舗装はされていない道路ですが、農業関係の大型トラクタや一般車両も通
り、冬場のしばれなどで穴があいたりしている所が多く、また、道路維持の市役所の方にも修
理はしていただいてはいるのですが、春にはまた、沢山の穴が目立ち危険なので、修理をお願
い致します。

検討する（今年度） 路面状況に応じて、適宜補修を実施します。

8 中恵庭 管理課 歩道の幅員確保について

道道からブレストガーデンまでの歩道を整備して頂きましたが、用水路部分の一部が幅員峡少
となっています。冬期間は除雪がうまくいかないため、よけいに通行しずらく、車道に出てし
まいます。児童・高齢者の安全確保のためにも、用水桝上にグレーチング蓋をかけるなど検討
して頂き、全線正規の歩道幅員を提保して頂くようお願いいたします。

対応しない
歩道整備の際に恵庭土地改良区と協議し、用水上に蓋をかける等の施工が出来
ないことから現在の幅員となっており、歩道幅を拡幅することは出来ません。
用水路の蓋については、管理者である土地改良区に情報提供致します。

9 中恵庭 基地・防災課 防災無線の増設について
中恵庭地区には、会館にしか防災無線のスピーカーが設置されていないので、ブレスドガーデ
ンからは少し距離があることから、放送内容が問き取りづらい状況下にあるため、ブレスド
ガーデン内に防災無線を設置してもらえないでしょうか。

対応しない

令和4年度に実施しました防災行政無線工事において屋外スピーカーを更新
し、ブレスドガーデンにも放送内容が聞こえるよう音達試験を実施し問題なく
放送内容を聞き取ることができることを確認していますが、天候、風向き、湿
度等の影響により聞き取りづらい場合も考えられますので、「電話応答サービ
ス　0123-35-4664」で放送内容を確認してください。

10 中恵庭 公園緑地課 樹木の移動
自宅敷地の横の通路に植えてあるシモツケの木がねずみの巣になり、被害があるので、移動し
てほしい。

対応済み ご指摘のありました公園樹を別の場所に移植しました。
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生活環境改善要望事項（東恵庭地区）

№
町内会
・
自治会

担当課 題名 質問・要望・提案内容
市の対応
（進捗状況）

生活環境改善要望の回答

11 中恵庭 生活環境課
生活環境改善要望の取扱い
について

前回要望書を提出したが回覧で回ったのは省略され、内容も別なようになっていた。次回から
は原文を回覧にあげていただきたい。

対応済み 概ね原文のまま記載しました。
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生活環境改善要望事項（和光地区）

№
町内会
・

自治会
担当課 題名 質問・要望・提案内容

市の対応
（進捗状況）

生活環境改善要望の回答

1 黄金南 生活環境課 標識の位置の変更について
すこやか公園トイレ付近に設置してある「とまれ」の交通標識が冬季間除雪により見えなくな
るため、位置を上方に変更してもらいたい。

対応する（今年度） 看板を更新し、位置を上方へ変更します。

2 黄金南 生活環境課 掲示板の設置について
黄金南町内会には町内会館がなく、ポスター等の送付を受けても掲示する場所がないため、す
こやか公園防災倉庫の位置に掲示板を設置してもらいたい。

その他

市が町内会へ依頼する掲示物の掲載については、市民が多く集まる場所への掲
載を依頼するものであり、近隣の地区会館等へも併せて掲載を依頼していると
ころです。つきましては、地区会館等の貸館を主たる活動場所とする町内会・
自治会へのポスター送付は、差し控えるよう庁内において周知いたします。

3 黄金南 管理課
歩道のアスファルト舗装に
ついて

黄金南6丁目5番地及び7丁目16番地の歩道アスファルト舗装にひび割れや穴ができて段差が
生じており、身障者等の通行に支障をきたしていることから補修してもらいたい。

対応する（今年度）
①黄金南6丁目5番地：今年度、補修を実施します。②7丁目16番地：補修を
実施しました。

4 黄金南 基地・防災課 防災倉庫の増設について
黄金南町内会には町内会館がなく、夏祭り等で使用する資材を防災倉庫内に保管しており、防
災倉庫として機能していない現状です。したがいまして、防災倉庫1棟の増設をふれあいセン
ター敷地内に置くことを要望致します。

対応しない

防災倉庫については、「都市公園内における防災用資機材備蓄倉庫の設置に係
る許可基準」において、倉庫内に収納出来るものは、防災活動に必要な資機材
のみとする旨記載されているところですが、貴町内会においていは夏祭り等で
使用する資材が保管されているため目的外利用にあたることから、防災活動に
必要な資機材以外については、移設をお願いし、防災倉庫本来の機能を発揮で
きるようお願いします。

5 黄金南曙 生活環境課
あけぼの会館前の広場の舗
装について

黄金南曙町内会のあけぼの会館前の広場が春の融雪とともにぬかるみがひどく、車や人の出入
りに支障がありますので、広場の土を砂利路盤に入れかえて、アスファルト舗装にしてほし
い。

対応する（今年度）
アスファルト舗装は困難ですが、ろ材を投入することでぬかるみの解消を図り
ます。

6 和光 公園緑地課
つつじ公園広場の整地　和
光町3丁目4

つつじ公園の広場がデコボコになっており、また、草が広場にせまっています。和光町、相生
町の子供たちが利用しており、草で足をとられころぶ事もあるほか、降雨後水溜りとなり迷惑
しています。夏休みには、ラジオ体操会場となり多くの子供と大人が利用していますので、整
地、地ならしをしてほしいです。よろしくお願します。

対応済み 当該広場の整地工事を実施しました。

7 和光 公園緑地課
エルム公園内の看板につい
て

ボールが敷地内に飛んで来ることが多々あるので、フェンスを高くしてほしい。「公園の外に
ボールが出ないようにしましょう。」「他の人に迷惑をかける遊び方はやめましょう」といっ
た看板を増やしてほしい。

検討する（来年度以降）
来年度以降のフェンス改修を検討いたします。
なお、注意喚起看板については設置済みです。

8 和光 管理課 歩道の補修
エルム公園の横の大きな家の前の通り（大きな家とセコマの通りにある会社の駐車場の間）の
道路の段差を直してほしい。

対応しない
道路の段差につきましては、車両用の出入口であるため、ご理解の程宜しくお
願い致します。舗装の部分的な破損につきましては、適宜補修を実施します。

9 和光 管理課 道路舗装のきれつ 和光町2丁目11-11の道路の舗装に亀裂が入っているので、補修していただきたい。 対応しない
ひび割れの深さ・広さより、経過観察とさせて頂き、損傷の進行状況に応じて
補修を実施致します。

10 和光 管理課 縁石の撤去 自宅前の歩道の縁石を切り下げてほしい。 対応しない
道路の縁石切り下げ工事などの費用は申請者の負担となります。工事を行う場
合は、市に承認申請が必要となります。
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生活環境改善要望事項（和光地区）

№
町内会
・

自治会
担当課 題名 質問・要望・提案内容

市の対応
（進捗状況）

生活環境改善要望の回答

11 和光 生活環境課 防犯灯用の電柱について
和光町3丁目9-14に一昨年設置された仮電柱について、昨年のうちに本電柱へ交換するとい
う話があったが、交換に来ていない。仮設の防犯灯用電柱がぐらついているので早く本電柱に
交換してほしい。

対応しない

当該防犯灯は、近くに電柱がないため、鋼管柱により設置されたものであり、
電柱に交換されるものではありません。なお、防犯灯が設置されている鋼管柱
の維持管理は町内会で実施いただく必要がありますので、修繕については町内
会で対応されますようにお願いいたします。

12 和光 管理課
排水雨水枡の詰まりの解消
について

和光町３丁目2、3、10、11の交差点にある雨水桝の中に泥が詰まっていて排水できていな
いため、清掃してほしい。

対応済み 雨水桝清掃を実施しました。

13 和光 生活環境課
交差点進入車両に対する徐
行標識の設置

和光町3丁目2、3、10、11の交差点から東西方向へつづく道路に車両用の標識等を設置
し、交差点へ進入する車へ徐行するよう注意喚起してほしい。

対応する（今年度） 「スピードおとせ」看板を設置します。

14 恵南 公園緑地課
公園の整備について　維持
管理

恵庭公園について、この公園は中に清流ユカンボシ川が流れ、街に接する公園としては鳥、花
など季節を問わず楽しませてくれています。管理状況については、まちづくり協同組合と時々
会合をもって話し合っており、少しずつ問題点を解決していただいていますが、もう少し予算
をかけて整備を進めていただけないか。倒木、特に恵南側の散策路の両側の笹が繁ってきてい
ます。前回防犯上の理由によりもう少し幅を広げてほしいとの要望が出ていますが、もったい
ない。

対応済み

園路沿いの笹刈りを実施し、一部の園路では切削材による園路の拡幅整備を実
施しております。また、老朽化した太鼓橋の補修も実施しました。
来年度以降も引き続き、地域の皆様の声をお聞きしながら、整備を進めてまい
ります。

15 恵南 土木課 道路の舗装について

恵南8区内の道路がアスファルト化してないため、毎年道路の凹凸により通行が固難である。
市から砂利を入れ整備して頂いているものの、恵庭市から千歳市及び苫小校方向へ通勤の為の
近道となるため、交通量は多く、整備しても一週間程で道路が凹凸の状態となる。市街化調整
区域でもあるが、町内の人以外の通行も多い為早期のアスファルト化を要望したい。

対応しない

現在、実施しています道路の整備は、市街化区域内の未舗装道路約９ｋｍを対
象とし、路線ごとに優先度を総合的に評価し、計画的に整備を進めているとこ
ろです。
要望のありました道路につきましては、市街化調整区域となっていることか
ら、市街化区域内の整備が概ね目途が立ち次第、道路の整備に必要な基盤整備
（幹線道路、下水道）の状況を踏まえ検討して参ります。舗装化するまでの
間、通行に支障となる穴や段差の補修を行いますのでご理解の程宜しくお願い
致します。

16 恵南 管理課 道路整備

共進会場通り恵南会館南側の区間は、恵庭市も状況は知っていると思いますが、その都度補修
をしていただいておりますが、雨が降るたび穴に水がたまって、水と一緒に車が通るたびに砂
利も飛が出してしまい、すぐに補修前の状態になってしまいます。先般(4/25)も補修をして
いただきましたが、4/26の雨でせっかく直していただいたのがまた以前を同じになりまし
た。何とか抜本的な改良が出来ないか(簡易舗装等)。

その他
①共進会場通線：5/25に簡易舗装対応済みです。②白樺恵南線：当該路線は
路面損傷が著しく、補修を実施する予定のある路線です。工事着手までの間の
補修につきましては、適宜実施致します。

17 恵南 土木課 道路の抜本的改修について

この道路は今から70年前は馬車道としてあったところです。そこを砂利を入れて通行してい
たところを防ジン処理をして、一昨年それより一段上のアスファルト処理して改善されてきま
したが、これを本来の道路として基礎から整備してもらうことは出来ないか。いずれもその都
度の対応で、時間が経つとどうしても劣化してしまう。防犯灯の整備もされていない防犯上の
注意箇所です。通り抜け車両及び生徒の運動上のコースとして利用もある。

対応しない

現在、実施しています道路の整備は、市街化区域内の未舗装道路約９ｋｍを対
象とし、路線ごとに優先度を総合的に評価し、計画的に整備を進めているとこ
ろです。
要望のありました道路につきましては、市街化調整区域となっていることか
ら、市街化区域内の整備が概ね目途が立ち次第、道路の整備に必要な基盤整備
（幹線道路、下水道）の状況を踏まえ検討して参ります。舗装化するまでの
間、通行に支障となる穴や段差の補修を行いますのでご理解の程宜しくお願い
致します。

18 駒場町南 公園緑地課
彫刻広場と恵庭公園間の遊
歩道の整備について

彫刻広場と恵庭公園とを接続する遊歩道は、恵庭市内においても他に類のない自然の景観を備
えている箇所であるが、残念なことに遊歩道の整備はほとんど行われておらず、その役割をは
たしていない。数年前にも要望したことであるが、再度、市民の憩いの場となるよう抜本的な
整備を要望する。

対応する（今年度）

要望の趣旨などを踏まえ、少しずつではありますが整備を進めて行きたいと考
えております。
今年度は、池の一部の清掃および水量を調整している堰き板の補修を実施しま
す。
来年度は、駐車場の整備などについて検討してまいります。
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生活環境改善要望事項（和光地区）

№
町内会
・

自治会
担当課 題名 質問・要望・提案内容

市の対応
（進捗状況）

生活環境改善要望の回答

19 駒場町北 生活環境課
こまば交流館の近くに信
号・横断歩道の取り付け

こまば交流館の近くに横断歩道・信号がないため、子供老人の横断時の安全確保ができないこ
とから、こまば交流館の近くに信号・横断歩道を設置してほしい。

対応する（今年度）
信号機の設置については、該当箇所の交通量や横断歩行者数に関する基準があ
り、信号機の設置は困難と想定されますが、千歳警察署へ要望します。

20 駒場町北 公園緑地課 こまば公園の遊具の整備
シーソーの追加（現在一つのみ稼働）、ブランコが一個ない、ブランコ下のへこみが雨上がり
に水たまりとなるため、それらを修繕してほしい。

対応する（今年度） シーソー、4人用ブランコおよび2人用ブランコの更新工事を実施します。

21 住吉 管理課
市道のアスファルト舗装に
ついて

現在、住吉町2丁目8-18付近（特にキャッツアイの裏側出入口付近）の市道にある水道の仕
切弁の廻りの舗額がはがれ、弁の廻りに穴ができている。これにより特に大型車通行時、音と
振動に苦慮している。平時よりこの付近は、ビックリドンキー、キャッツアイ、郵便局関連の
大型車が通行しており、それに伴い道路のいたみが激しい。今回の仕切弁や、マンホール廻り
のアスファルトなどは、ひどい時は年に数回補修している。定期的な点検を要望する。尚、今
までは市に直接連絡し、補修をお願いしていた。

対応済み 補修済みです。

22 住吉 公園緑地課
すみよし公園遊具の補修又
は撤去交換依頼

すみよし公園には、遊具類が設置され地域の子供たちが利用しているが、一部遊具が破損し使
用禁止になっている。早急に破損箇所を修理し、活用できる状態にしていただくか、修理が不
可能であれば該当遊具を撤去交換するなどお願いしたい。

対応する（今年度） 高鉄棒の更新工事を実施します。

23 相生町 公園緑地課
つつじ公園内(相生町側)松
の木伐採について

公園内の松の木(恵庭15号線沿い)から落ちる松葉が排水溝に詰まり、大雨等の際、水溜まり
の原因となります。更に風により松葉が自宅の屋根のとよに入り掃除が大変です。公園内から
の木の枝の伐採をお願い致します。

対応する（今年度） 公園樹の一部伐採を実施します。

24 相生町 管理課
アスファルトの補修につい
て

相生町4丁目9番(恵庭東15番線・恵庭東28号線T路交差点)付近のマンホール周りのアスファ
ルトがひび割れ及び陥没しているので補修をお願い致します。

対応済み 補修を実施しました。

25 緑町 公園緑地課
えにあすとすみれ公園の一
体的な利用促進等

駅前通りの大きくなった街路樹（姫リンゴ）伐採について、まったく状況が変わらないがどう
なっているのか？（令和３年から継続）

検討する（来年度以降）

8月17日、道路管理者である北海道空知総合振興局札幌建設管理部千歳出張所
に対応を依頼しました。
9月13日、千歳出張所より以下のとおり回答がありました。
⇒街路樹の成長状況により、道路交通等に影響が大きく緊急性の高い路線から
順次行っているところであり、路線数も多いことから対応に時間を要している
状況です。今後もパトロール等により現地状況を把握し剪定を検討していきま
す。

26 緑町 生活環境課
えにあすとすみれ公園の一
体的な利用促進等

グリーンベルトからえにあす間に信号機を設置してほしい(平成30年から継続)。昨年12月の
市の回答では、信号機の移設要望は既存の場所から信号機が無くなるだけに留まる可能性も指
摘されていることから、改めて町内会として再度検討願いますとのことでした。そこで改めて
要望します⇒みと歯科前の信号機を廃止して恵庭市民会館付近のグリーンベルト同様、えにあ
す付近のグリーンべルト側の駅前通りに信号機をそれぞれ設置することを要望する。

対応する（今年度）

信号機の移設については、従前より継続して千歳警察署へ要望しており昨年
度、千歳警察署に現地確認をしていただきました。
今年度においては、千歳警察署より示された信号機移設の課題について調査・
協議を進めて参りましたが、北海道公安員会の担当者による現地確認の結果、
移設要望先に移設に適した場所がなく現状では困難との結論が出ております。
現状の変化により移設出来る可能性があることから、その際には改めて要望い
ただくとともに現状についてご理解の程、よろしくお願いいたします。

27 緑町 生活環境課
えにあすとすみれ公園の一
体的な利用促進等

紙の回覧板をデジタル化してほしい。(新規） 検討する（来年度以降）
紙の回覧板のデジタル化については、全町内会・自治会に関わることでありま
すので、今後の課題として検討して参ります。
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生活環境改善要望事項（和光地区）

№
町内会
・

自治会
担当課 題名 質問・要望・提案内容

市の対応
（進捗状況）

生活環境改善要望の回答

28 緑町 生活環境課
えにあすとすみれ公園の一
体的な利用促進等

集合住宅の建築業者や不動産会社等に対して集合住宅の管理会社に町内会への加入を明文化す
るよう依頼してもらいたい。（新規）

対応済み
平成26年度に締結した恵庭市町内会連合会・（公財）北海道宅地建物取引業
協会札幌東支部・恵庭市の三者協定に基づき、集合住宅の入居時などに町内
会・自治会への加入勧奨をお願いしております。
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生活環境改善要望事項（恵庭地区）

№
町内会
・

自治会
担当課 題名 質問・要望・提案内容

市の対応
(進捗状況)

生活環境改善要望の回答

1 黄金中央 花と緑・観光課 花の植栽について

総合体育館からJR踏切までの通りで、遊歩道側の道路沿いの「ふるさと公園」から国道バイ
パスまで、毎年花の植栽がされています。一部は管理されていますが、雑草に覆われ見苦しく
なっています。コロナ前は学生が植栽していたようですが、やはり雑草を除去する管理は行っ
ていませんでした。植栽は、その後の管理者（町内会や団体等にお願いして）が決まってから
行うべきで、花を植えるだけで放置するなら植えずに草刈りで充分です。管理された花壇は好
感が持てますが、雑草に覆われた花壇は、逆に花のまち恵庭の価値を下げている気がします。

対応済み
今年度は定期的な除草作業を実施しました。引き続き各団体と協力し維持管理
に努めます。

2 黄金中央 公園緑地課
ふるさと公園に隣接する歩
道植裁部分の一部舗装につ
いて

ふるさと公園の黄金中央4丁目側の歩道植栽部分で、よく人が通る箇所が植栽部分なので未舗
装になっています。ふるさと公園が整備されましたが、人が通る(動線)ことで花を植える事も
できない箇所ですので、舗装(アスファルト又はブロック等)を検討して頂ければと思います。

対応済み 平板ブロックによる舗装を実施しました。

3 黄金中央 廃棄物管理課
アパート・マンション等の
ごみ箱設置と管理について

市内のポイ捨てごみを拾っていると、ごみの何割かはアパートのごみ処理が悪く、カラスや風
により散乱している事が分かります。恵庭市は、アパート等に対し適切なごみ箱(蓋つき・戸
数に見合った大きさ等)の指導は行っているのでしょうか。アパートの管理人は、(ごみ箱又
は、入口近くに)ごみが散乱している状況を速やかに連絡できるようにするため管理会社等の
連絡先を掲示するよう指導して頂きたい。

対応済み

・平成16年以降の集合住宅におけるごみの保管場所の設置について、「恵庭
市廃棄物の処理及び清掃に関する条例施行規則」及び「恵庭市集合住宅に係る
ごみ保管場所設置等に関する指導要綱」において届出が必要であり、規格や構
造についても基準を定め、現地確認を行っております。平成16年以前にごみ
保管場所を設置した集合住宅に関しては、排出マナーが悪い場合に随時現行の
指導要綱に準じて指導を行ってます。今後も、規則・要綱に則した指導を行っ
て参ります。
※「恵庭市集合住宅に係るごみ保管場所設置等に関する指導要綱」抜粋
第6条　規則第7条第1項第2号のごみ保管場所の構造及び規模は、次に掲げる
全ての要件を満たすものとする。
(1)　収集作業が容易にできる構造であり、かつ、収集作業をするために必要
な空間及び安全性が確保されていること。
(2)　ごみの散乱及び鳥獣による被害を防止することができる構造であるこ
と。
(3)　1住戸につき、おおむね100リットルのごみを保管することができる規模
であること。
・ごみ収集の際、収集委託業者から保管場所にごみが堆積していることの報告
を受け、物件管理者に連絡して速やかに改善するよう指導しています。また、
分別マナーが悪い集合住宅については、ごみの出し方や分け方がわかる「ごみ
分別事典」を配布するなどし、ごみの排出マナーの啓発を促しています。

4 黄金中央
まちづくり推進
課・管理課

マンション(アパート)等の
建設について

今年3月に黄金中央3丁目の学園通りに面した交差点角地に4階建てマンションが新築されま
した。10台の駐車スペースは、ほぼ全てが埋まっています。建築許可の際、雪対策は一切考
慮しないのでしょうか。当該建物は、降雪時の雪寄せスペースは無く、大雪があれば、歩道。
車道側に雪を掻きだすことが容易に想像できます。当該建物は、交差点角地にあり、学園通り
に出る車両にとって、交差点右側に雪山ができることになり、通行量の多いため危険であると
考えます。雪を堆積する場所が敷地内にないため、雪を道路に出されてしまうことから、公費
で排雪処理になると思います。「雪は道路に出さないように」との市の呼びかけを守り、排雪
費用を個人負担する人との整合性に欠けると考えます。黄金中央はアパートの多い地域で、道
路に雪を掻きだす事例はほかにもあり。住民が我慢している面があります。地域の空き地ス
ペースにより何とかすんでいますが、空き地がない状況になったとき、さらに大きな問題にな
ると感じます。

対応しない

当該規模の建築物につきましては、建築基準法に規定する審査を北海道または
民間の指定確認検査機関が行うこととなっており、恵庭市では実施しておりま
せん。また、堆雪スペース等の建築制限については、それを制限する条例等が
ございませんので対応が困難となっております。
戸建住宅及び共同住宅等における敷地内の徐排雪については、施主若しくは借
主の責任において実施させるものでありますので、道路用地へ排雪しないよう
引き続き指導又は注意喚起を実施して参りますのでご理解の程、よろしくお願
いいたします。

5 黄金中央 生活環境課
事故多発交差点の信号機設
置

団地中央通り(交通量多)黄金中央3丁目から黄金南5丁目にかけた交差点は事故が多発し、通
学路でもあり非常に危険な状態です。早急の信号機設置を要望します。

対応する（今年度）
当該交差点には「交差点注意」「スピードおとせ」の看板の設置や一時停止標
識を視認しやすい位置への変更を実施しておりますが、千歳警察署に要望しま
す。
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生活環境改善要望事項（恵庭地区）

№
町内会
・

自治会
担当課 題名 質問・要望・提案内容

市の対応
(進捗状況)

生活環境改善要望の回答

6 黄金中央 管理課 道路の補修（その1）
団地中央通りの黄金中央3丁目から黄金南5丁目にかけた交差点寄りの道路中央部分のアス
ファルトが損傷しており、放置しておくと拡大し危険です。

対応する（今年度） 今年度、補修を実施します。

7 黄金中央 管理課 道路の補修（その2）
団地中央通り（交通量多）黄金中央3丁目から黄金南5丁目にかけた交差点付近には道路を横
断するように亀裂が走っており、このまま放置すると拡大することも予想され、早期に補修が
必要です。

検討する（来年度以降）
ひび割れの深さ・広さより、経過観察とさせて頂き、損傷の進行状況に応じて
補修を実施致します。

8 黄金中央 管理課 道路の補修（その3）
黄金中央4丁目と黄金北町内との境界を走る道路（用水路通り）中央部分が諸所（複数箇所）
に道路アスファルトが損傷（特に金属蓋付近)しており補修を要望します。

その他
①黄金中央4丁目9付近：今年度、補修を実施します。②黄金中央4丁目5付
近：補修済みです。

9 黄金中央 管理課 工事後の歩道舗装に関して

道道26号線の戸磯基線から黄金中央1丁目にかけた地区は最近歩道部分を掘り返し、電話線
の埋め込み工事が終了した。完全舗装復旧後の歩道は中央部分が高くなり、横もデコボコが多
く、雨降り後は水溜りが多数できている。そのため歩行者が歩きづらく、自転車に乗っている
人も多い通りなので事故が起きる前に補修をお願いします。

対応済み 補修済みです。

10 黄金中央 公園緑地課
ふるさと公園内商業施設ト
イレ使用について

ふるさと公園内にできた商業施設に併設されているトイレは公園利用者が使用できるのか？利
用時間も含めて不明なので、説明なりの表示をしてほしいと思います。

対応済み 新たに案内看板を設置しました。

11 黄金中央 読書推進課
図書館の無人自動貸出機に
ついて

図書館に設置された無人貸出機の利用状況等を広報等で周知してほしい(新しいものを導入し
たり変更の際は市民に周知していただきたい)。また、図書館恵庭分館に無人自動貸出機がで
きたため、予約した本の受け取り準備ができてしまうと、受取館の変更ができなくなったよう
です。無人機が恵庭分館にしか導入されていないのに受取変更が全館でできなくなるのは、逆
に不公平ではないでしょうか。

その他

①「広報えにわ」令和5年10月号に関連する特集記事を掲載しました。②新規
事業については随時周知を行っています。（無人貸出機導入時は「広報えに
わ」令和3年3月号に記事掲載。）③ご指摘のとおり受取準備完了後の予約図
書受取館変更については、現状では対応が難しい状況です。ご不便をおかけし
ますが、ご理解をいただきますようお願いいたします。

12 白樺南 生活環境課
白樺線三叉路に一時停止標
識の設置について

白樺線及び取付道か5年程前に舗装となり市道に認定されてから、車両及び児童の通学路とし
て利用が多くなり、スピードを出す車の往来が増加している。一昨年、車両が町内市道から出
る際、車両同士の接触事故が生起している。一時停止標識の設置を早急に要望する。

対応する（今年度）
R3年度より千歳警察署へ要望しており、今年度も継続して千歳警察署へ要望
します。

13 白樺南 公園緑地課
かや公園の遊具の更新につ
いて

かや公園の遊具、シーソー1台と幼児用の遊具1器が取り外されてから更新されていない状況
です。令和5年度検討するとしているが、公園の遊具の更新について要望する。

対応する（今年度） シーソー、ステップ遊具の更新工事を実施します。

14 白樺南 土木課
白樺線の残りの生活道路の
舗装について

白樺線及び取付道が5年程前に舗装となり市道に認定されてから、車両及び児童の通学路とし
て利用者が多くなっている。市は令和6年度以降の整備を計画しているが、残された約200m
の舗装について強く要望する。

検討する（来年度以降）

現在、実施しています道路の整備は、市街化区域内の未舗装道路約９ｋｍを対
象とし、路線ごとに優先度を総合的に評価し、計画的に整備を進めているとこ
ろです。
要望のありました道路につきましては、市街化調整区域でありますので、簡易
的な舗装工事の実施について検討します。
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生活環境改善要望事項（恵庭地区）

№
町内会
・

自治会
担当課 題名 質問・要望・提案内容

市の対応
(進捗状況)

生活環境改善要望の回答

15 白樺南 管理課
白樺線から進入後の四叉路
の道路反射鏡の移設および
増設について

白樺線及び取付道が5年程前に舗装となり市道に認定されてから、車両の往来及び児童の通学
路として利用が多くなった。また、白樺線から現在設置している道路反射鏡は、死角で有り機
能しない状況であり、特に一昨年度の大雪で4叉路に雪が高く積まれ、見通しが悪い状況で接
触事故が懸念される。市は、令和4年度の雪の状況を確認して検討するとしているが、道路反
射鏡の移設及び増設を要望する。

検討する（今年度）
道路反射鏡の見通しが悪くならない様、交差点排雪の重点的な実施など、運転
時の死角を減らすような除排雪作業に努めて参ります。

16 白樺南 管理課
白樺線三叉路の除雪要領に
ついて

白樺線及び取付道か5年程前に舗装となり市道に認定されてから、車両及び児童の通学路とし
て利用が多くなり、スピードを出す車の往来が増加している。一昨年、車両が町内市道から出
る際、車両同士の接触事故が生起している。一時停止標識の設置に合わせ、三叉路に雪を高く
積むと視界が悪く接触事故の原因になりかねない。三叉路の見通しの良い除雪について要望す
る。

検討する（今年度） 交差点雪山が高くなり過ぎないように努めます。

17 白樺南 公園緑地課
かや公園の樹木の剪定につ
いて

かや公園の樹木（大木）について、現在はスカスカであるが、繁茂期になるとうっそうと葉が
茂り鴉等が巣を作る状況が散見され、公園で遊ぶ子ども達の安全・安心の確保のためにも、夏
場の内に計画的な樹木の剪定を要望する。

対応する（今年度） 公園樹の剪定・伐採を実施します。

18 福住町1丁目 公園緑地課 遊具の修復 なかよし公園の3連鉄棒の内、一番低い鉄棒の棒が曲っているので修復願います。 対応済み 低鉄棒の一部修繕を実施しました。

19 福住町1丁目 管理課
JR沿線道路の草刈りについ
て

本件は令和元年に改善要望した経緯があります。回答は「今後の道路整備に合わせて、沿線除
草を検討します」でした。現状は道路整備計画されていないため、町内会で年2回沿線の草刈
りをしてます。市の道路整備の中で、草刈りをお願いしたい。

検討する（今年度） 適宜、草刈り作業を実施致します。

20 福住町1丁目 教育施設課
樹木「ニレ」の木剪定につ
いて

恵庭小学校グランド内にある保護樹木「ニレ」について、樹高を低く剪定をしてほしい。平成
30年(?)に道路側に大きく飛び出した枝、樹木を切断した経緯があります。(理由）強風によ
り枝が道路、近隣の住宅に飛散する危険がある為。

その他

保護樹林であることから、伐採、移植、保護目的以外の枝のせん定をすること
が保存に影響を及ぼす行為となっております。現在の木の状況も非常に良いこ
とから保護樹林として保護していきたいと考えております。通行車両に影響を
及ぼす枝や枯れ等の状況に応じ、保護目的としてのせん定を今後も行っていき
たいと考えております。

21 福住町2丁目 公園緑地課
まなび公園の水飲台、遊具
等の補修と再整備について

「まなび公園」の水飲台や遊具などが壊れているため、補修していただきたい。また、町内の
子どもをはじめ、児童会館が廃止され恵小校長住宅跡に移設された学童クラブの児童やスマイ
ル保育園の散歩コースのために立ち寄る園児が頻繁に公園を使用しています。特に保育園の園
児向けの遊具が設置されていないことや、公園内の遊具や施設が老朽化していることから、早
期に公園の再整備をお願いしたい。補修してほしい施設①水飲台②シーソー③ベンチの板の交
換④砂場の砂補充⑤切株の伐根⑥幹枯れ樹木の処理

対応する（今年度）

①水飲み台の更新工事を実施します。
②シーソーの更新工事を実施します。
③ベンチ板の更新工事を実施しました。
④砂場の砂を補充しました。
⑤切株の除去工事を実施します。
⑥幹枯れ樹木の伐採を実施します。

22 福住町2丁目 土木課 未舗装道路の整備について
福住町2丁目町内の未舗装の市道は、路面の凹凸により水たまりができることに加え、強風時
や車両走行時の砂埃や除雪時に砂利がすでに舗装された路線の路面に押し出され、融雪時の処
理に苦慮しているので、早期に舗装整備を実施してほしい。

対応する（来年度以降）

未舗装道路の整備については、同様の要望を他の地域からも多数頂いていると
ころです。現在、市街化区域内の未舗装道路は約９ｋｍあり、路線ごとに優先
度を総合的に評価し、計画的に整備を進めておりますので、今しばらくお待ち
いただきますようお願いいたします。
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生活環境改善要望事項（恵庭地区）

№
町内会
・

自治会
担当課 題名 質問・要望・提案内容

市の対応
(進捗状況)

生活環境改善要望の回答

23 桜町 管理課 階段の整備
桜町2丁目10と桜町団地の間の生活道路は利用者が多く、ケガの危険性もあるため階段の整
備をお願いしたい。

対応する（今年度）
上部の鋼製部は、手摺全体に錆は見られるも、孔食や亀裂などは無く、緊急性
は低いと考えます。下部のコンクリート部が一部欠けており、躓きやすい状況
を確認しましたので、その補修を行います。

24 本新町 下水道課
道路に設置のマンホールの
周りの舗装について

本町153番地付近のT字路東側付近の道路の中央にあるマンホールの周りのアスファルトがか
けて段差が生じている。段差がないよう早急に改修していただきたい。

対応する（今年度） マンホール周りの舗装補修を行います。

25 本新町 管理課 道路の排水改善について
本町194番地の交差点のところが水溜りなっており、雪解け時期や大雨の際には、かなりの
水溜りができて通行に支障をきたしている。早急に改善していただきたい。

対応する（今年度） 今年度、補修を実施します。

26 本新町 公園緑地課
公園に植栽されている老木
の剪定について

めぐみ公園に植栽されている桜が老木になり、こぶができた枝先が枯れ落ち、場所によっては
危険な状況になっております。子どもたちが木の下で遊んでいるので、枯れ枝等の剪定をお願
いします。

対応する（来年度以降）

令和８年度に予定されているめぐみ公園の再整備に向けて、当該公園樹の取り
扱いも含めて検討してまいります。
※街区公園再整備計画　令和７年度：めぐみ公園再整備実施設計、令和８年
度：めぐみ公園再整備工事
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生活環境改善要望事項（柏地区）

№
町内会
・

自治会
担当課 題名 質問・要望・提案内容

市の対応
(進捗状況)

生活環境改善要望の回答

1 大町 生活環境課 ゴミ屋敷の状況について
毎年要望を提出しておりますが現在までの進捗状況を報告して下さい。又、解体まで進む見通
しも報告願います。

対応する（今年度）

当該空家等は「特定空家等」として認定し、これまで法に則った措置を実施してま
いりました。
顧問弁護士と協議のうえ、当該特定空家等に対して実施する行政代執行の範囲につ
いては、家屋の緊急保全、当該特定空家等の敷地に存在する残置物の処分及び敷地
境界から越境した雑草及び雑木の伐採とします。
今後は法に基づく戒告を行い、その後も状況が改善されない場合は行政代執行に基
づく措置を実施してまいります。

2 幸町 公園緑地課 公園にトイレの設置
けいほく公園にトイレを設置してほしい。町内外からの使用も多く、子供達から高齢者から多
数要望があります。

検討する（来年度以降）

令和９年度に予定されているけいほく公園の再整備に向けて、周辺公園におけ
るトイレの設置状況や整備の必要性なども含め検討します。
※街区公園再整備計画　令和８年度：けいほく公園再整備実施設計、令和９年
度：けいほく公園再整備工事

3 幸町 土木課 道路の舗装 町内1丁目・2丁目・3丁目の1部の簡易舗装道路を完全舗装にしてほしい。 対応する（来年度以降）

未舗装道路の整備については、同様の要望を他の地域からも多数頂いていると
ころです。現在、市街化区域内の未舗装道路は約９ｋｍあり、路線ごとに優先
度を総合的に評価し、計画的に整備を進めておりますので、今しばらくお待ち
いただきますようお願いいたします。

4 柏木 管理課
横断歩道の◇マーク及び白
線のかすれ、アスファルト
のはがれの修繕

北部隊から柏陽町にぬける２車線道路で、途中2本の横断歩道がありますが、◇の道路標示及
び横断歩道の白線がかすれて識別ができない。特に小・中学生が利用するため早急の改善を要
望します。

対応済み 補修を実施しました。

5 柏木 管理課
マンホール周りのアスファ
ルトのはがれの修復

福屋物産北側の道路上でマンホール周りのアスファルトがはがれ、凹地が形成されている。 対応済み 補修を実施しました。

6 柏木 管理課
道路上に砂利が散乱して
る。

ケアビジョンホームの出入口の道路上に歩道？の砂利が飛び出て散乱している。市有地のた
め、舗装工事がされなかったのかと思います。

対応済み

当該箇所の地先で駐車場出入口部分(施設帯)の砂利が車の出入に伴い散乱して
いる状況です。施設帯は利用条件によって地先で管理して頂いており、出入り
に伴い砂利が飛散した場合は原因者で清掃をお願いします。また、道路占用許
可申請の手続きをいていただき地先負担で舗装にすることも可能であり、本件
については地先に記載内容を説明させて頂きました。

7 柏木 管理課
道路を横断するアスファル
トのはがれの修復

柏木町4丁目11と5丁目5の間（茂漁川側）の道路は通学路の車道ですが、雨天には雨水がた
まり、歩道のほうに水が飛びます。早急な改善を要望します。

対応済み 補修を実施しました。

8 柏木 土木課 通学路の歩道の傾斜の改善

柏木町から文京町へ中茂漁橋を渡ってすぐ右手（場所は文京町）の歩道ですが、主に柏木町内
の方々が利用され、通学路になっております。昨年道路工事があり、歩道の傾斜が急峻とな
り、冬季はすべっての転倒もありました。また、除雪機の歩道の除雪の際、ケズリとるような
跡が付いております。早急な改善を要望します。

検討する（今年度）
当該要望箇所につきましては、舗装下に橋のコンクリート構造物があり、舗装
を下げることが出来なかった箇所になりますが、再度、改修が可能か検討しま
す。

9 柏木 管理課
マンホール周りのアスファ
ルトのはがれ及び道路の凹
み

柏木町5丁目7、8、9の中央丁字路であるこの場所は、何度も修復をされておりますが、過去
には大きな凹ができジャリが散乱し、水たまりができる場所です。抜本的な工事をしなけれ
ば、何度も修後の必要が出てきますので改善よろしくお願いします。

対応済み 簡易的な補修を実施しました。

10 柏木 管理課
アスファルトのはがれ及び
マンホール周りのアスファ
ルトのはがれ修復

恵南柏木通と5丁目7、5丁目8との交差点付近の道路の中央付近でアスファルトがはがれてい
ます。

対応済み 補修を実施しました。
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生活環境改善要望事項（柏地区）

№
町内会
・

自治会
担当課 題名 質問・要望・提案内容

市の対応
(進捗状況)

生活環境改善要望の回答

11 柏木 管理課
道路のアスファルトのはが
れの修復

さんかく公園付近の道路上に何か所かのアスファルトがはがれ深い凹地ができています。 対応済み 補修を実施しました。

12 川沿 脱炭素推進課 樹木の伐採 美咲野地先の市道沿いの街路樹と思われる樹木が繁茂し危険である。 検討する（来年度以降）

条例上勧告等をすることは難しいですが、当該空地の所有者の連絡先が判明し
た場合、空地の環境保全にご協力いただけるよう文書送付を行いたいと思いま
す。また、敷地境界から越境した枝木については、建設部管理課と連携して対
応を検討してまいります。
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生活環境改善要望事項（若草地区）

№
町内会
・

自治会
担当課 題名 質問・要望・提案内容

市の対応
(進捗状況)

生活環境改善要望の回答

1 有明 管理課
道路のアスファルト舗装に
ついて

有明町1丁目12番の消防側交差点付近のアスファルト舗装が既存の道路より下がっているの
で水が溜まり、道路に段差が出来通行に支障があり車両が通行時は衝撃があるので、段差を解
消してほしい。

対応済み 補修を実施しました。

2 有明 生活環境課 交差点の標識設置について 有明町2丁目12番と消防庁舎の間の交差点に、止まれの標識を設置してほしい。 対応する（今年度） 一時停止標識について千歳警察署へ要望します

3 有明 管理課
道路のアスファルト舗装に
ついて

有明町2丁目5番と消防庁舎交差点付近のアスファルト舗装が既存の道路より下がっているの
で道路に段差が出来て通行に支障がある。車両が通行時は衝撃があるので、段差を解消してほ
しい。

対応済み 補修を実施しました。

4 有明 教育施設課 トイレ便器の改修について

有明会館に和式トイレが設置されているが、近年男性用トイレ(大)を利用する方から、高齢に
なると和式では屈めないので、洋式に変えてもらえないかとの声が多く寄せられている。子ど
もたちからも、用を足すときは女性用に設置されている洋式を使っているとの声を聞きまし
た。会館は投票所にもなっており、利用者も多いことから早急に洋式「温水付き洗浄シャワー
付きトイレ」に改修してほしい。参考:女性用には和式トイレ1ケ所・洋式トイレ1ケ所の2ケ
所が設置されている男性用は和式トイレ1ケ所のみ。

対応する（来年度以降）
来年度、会館のボイラー更新工事を予定しているため、工事に合わせて、男性
用便所を和式から洋式に改修予定としております。

5 柏陽町西 管理課
住宅地内の道路補修（陽明
堂交差点からかしわ幼稚園
までの間）

マンホール外周部及び道路中央部分のひび割れ及び欠損による排水機能低下。前年度に同じ、
継続要望

対応する（今年度） 当該路線は道路損傷が著しく、今年度路線全体の補修工事を行います。

6 柏陽町西 管理課
住宅地内の道路補修（柏木
中央42号線、マックスバ
リュー側）

マンホール外周部の損傷、路面沈下及びひび割れによる排水機能低下（7区と8区の四差
路）。前年度に同じ、継続要望

対応する（来年度以降）
当該路線は道路損傷が著しく、路線全体の補修が必要と考えております。工事
着手までの間、もうしばらくお待ちください。

7 柏陽町西 生活環境課
手押し式信号機の新設(柏木
中通りと柏木中央42号線
交差点)

柏陽町3丁目地区は平成21年頃から住宅地化で150棟が新築され、令和元年には旧恵庭南高
校宿舎跡地に新たに25棟が新築などで、町内地区は667世帯が生活される地域になりまし
た。一方で生活環境面は、イトーヨーカ堂閉店に伴い近傍の大型商業施設マックスバリュー店
等々に『柏木中通りを横断』しての買い物頻度が増加、また3丁目7・8・16区内には公園や
緑地施設がないため、子供達は「きぼう公園」で遊ぶために柏木郵便局又はコスモ石油側の信
号機がある交差点まで行って横断している状況です。（前年度に同じ、継続要望）

対応する（今年度）
R3年度より千歳警察署へ要望しており、今年度も継続して千歳警察署へ要望
します。

8 柏陽町西 公園緑地課
ひかり公園の遊具、ベンチ
板の更新

ひかり公園に設置されている遊具は使用不能及びベンチ板が経年劣化で損傷状態であり、更新
を要望する。遊具は前年度に同じ、継続要望。

対応する（今年度）
使用不能であるスプリング遊具、老朽化が進んでいる2連ブランコの更新工事
を実施します。
なお、ベンチ板については修繕を実施しました。

9 柏陽町西 公園緑地課
ブランコ遊具の下部路面補
修〔きぼう公園〕

ブランコ遊具の下部路面にマットが敷設されているが、低くなり雨水がる状況になっている。
水はけの良い状態に整地、補修を要望する。

対応済み ブランコの下部路面の整地およびマットの再設置工事を実施しました。
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10 柏陽町西 公園緑地課
ブランコ遊具の下部路面整
備（はくよう公園）

公園内に設置されているブランコ遊具の下部路面が削られて低くなり、水が溜まる状況にあ
る。整地後、マットの敷設を要望する。

対応済み
ブランコの下部路面の整地工事を実施しました。マットの設置については、今
後検討してまいります。

11 柏陽町西 公園緑地課
公園内の遊具更新（はくよ
う公園）

公園に設置されている遊具が使用禁止状態であり、更新を要望する。※〔里美公園〕は近代化
した遊具が設置されているが、更新時の検討事項に願う。

対応する（来年度以降）
使用不能であるグローブジャングルについては、令和6年度に更新工事を実施
予定です。設置する遊具の決定にあたっては、町内会などに相談の上、決定し
ます。

12 柏陽町西 生活環境課
交通注意標識シートの補修
(更新)

柏陽町3丁目「すみれ保育園」傍、交差点の電柱に設置されている『スピード落とせ』標示
シートは、経年劣化もあり視認及び取り付けベルトも切断して、更新を要望する。

対応する（今年度） 看板を更新します。

13 柏陽町西 管理課
住宅地幹線道のマンホール
部補修

マンホール外周部の損傷及び沈下補修マックスバリュー裏通り(2ヵ所)、柏木中央42号線(き
ぼう公園側入口)、14区と11区T字路交差点(はくよう公園側)

対応する（今年度） 当該路線は道路損傷が著しく、今年度路線全体の補修工事を行います。

14 柏陽町西 管理課
世帯への排雪費用の一部助
成金支給の検討

近年冬期間（12月から2月末頃まで）において、排雪業者に依頼された家庭が多くみられて
きています（※週に1回程度契約）。住宅地道路の両側に雪山が高く積まれる個所が削減さ
れ、歩行者や車の運転者（運送会社含む））からも見通しが良く、安心して通行することがで
きます。※排雪依頼された世帯に対し、1シーズン/3000円程度の助成金支給が可能となれ
ば、排雪依頼世帯も増加するかもしれません。また、市の排雪費用の減少、安全通行に反映さ
れると考えます。※個人事業者は対象外です。駐車場内の雪を道路に排雪する事業者が多い。
前年度に同じ、継続要望。

検討する（今年度）

冬季交通の安全、除排雪に対するご提案ありがとう御座います。民間排雪を利
用する世帯への助成制度については過去からも意見が挙がっておりますが、事
業の公平性や公共性が不明確である懸念があり制度化に至っておりません。ま
た、過去には町内会単位でのパートナーシップ排雪制度の補助をしておりまし
たが、活用団体の減少により廃止に至っている経緯があります。ただ、近年の
社会問題である高齢化や除雪ボランティアの担い手不足等、冬季交通の安全確
保の為にも柔軟な考えが必要になってきていることは認識しておりますので、
ご提案についても貴重なご意見として参考にさせていただきます。

15 柏陽町西 公園緑地課 緑地について

柏陽西1号緑地ですが、赤土が出てきており、雨が降ったあとなど、道路に流れ出てきてお
り、周辺がとても汚く美観を損ねています。玉造ウラの緑地のように芝をきれいにして頂きた
い。子ども達が遊ぶ・くつろぐ場所を快適に過せるようにしてほしい。ご検討よろしくお願い
致します。

対応済み 緑地全体の芝生整備工事を実施しました。

16 柏陽町西 管理課 歩道の縁石について
柏陽町3丁目12-23前周辺(バス停柏陽町4丁目Aコース側)の道路に出る縁石の幅が短かすぎ
て、車の出入りに支障をきたしています。縁石の撤去等、御検討お願い致します。

対応しない
道路の切り下げ工事などの費用は申請者の負担となります。工事を行う場合
は、市に承認申請が必要となります。

17 柏陽町西 公園緑地課
柏陽公園の樹木の剪定及び
伐採について

※細部は現地にて調整とします。 対応する（今年度） 公園樹の剪定・伐採を実施します。

18 柏陽町西 公園緑地課 公園の照明 柏陽町3丁目26・きぼう公園の照明を増設してほしい。 対応しない
要望箇所を確認しましたが、他の公園と比べて特に暗いという状況は見受けら
れませんでした。よって、公園灯の増設は困難です。
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19 恵央 公園緑地課
茂漁川遊歩道沿いの草刈り
について

遊歩道沿いの草刈り時一部刈り残されているところがあります。イタドリが大きく茂り、ポイ
捨てごみが見受けられます。管轄が市か道かわかりませんが調整のうえ、刈って頂きたいと思
います。

対応する（来年度以降） 令和6年度より除草を実施します。

20 中島 公園緑地課
わかくさ公園内の樹木の伐
採

中島町1丁目のわかくさ公園内の柏の木(1本)から出る大量の落葉の処理が大変です。伐採し
て頂きたい。

対応済み 公園樹の一部伐採を実施しました。

21 中島 公園緑地課 樹木の剪定
わかくさ公園向かいの1号橋のたもとに背丈ほどの細い木が何本かあります。秋になると枝が
道路にかぶさるようになり危険です。枝払いをお願いします。

対応済み 公園樹の一部剪定を実施しました。

22 中島 管理課 道路の補修
わかくさ1号橋、2号橋（人専用橋）の段差がひどくなり、自転車・ベビーカー・買い物押し
車など、持ち上げないと通れない。補修お願いします。

対応済み 補修を実施しました。

23 中島 管理課 街路灯の不具合 6丁目4-35の街路灯が切れているようです。夜暗いです。点検をお願いします。 対応済み 点検・保守を実施しました。

24 中島 管理課
道路の補修および標識の設
置

国道36号の跨線橋沿いの道路(5丁目)のアスファルトの繋ぎ目の段差やマンホールの段差が大
きく、大型トラックが通る際に家が軋む程の振動がある。補修していただきたい。また、この
道路上や跨線橋の下でボール等で遊んでいる子供が多くなっている。注意喚起の標識を立てて
いただきたい。

その他
①道路の継ぎ目段差やマンホール段差については、補修済みです。②跨線橋下
でのボール遊びについては、交通事故の可能性が考えられることから、注意を
促す貼紙設置を検討します。

25 中島 生活環境課 停止線の変更
6丁目13,14あたりから柏木中通へ出る際に、柏木中通の跨線橋歩道から自転車が勢いよく
下ってくるのを見かけます。自動車の停止線が歩道の出口より先にあるため非常に危険です。
停止線の変更を早急にお願いします。

対応する（今年度） 一時停止線位置の変更について、千歳警察署へ要望します。

26 中島 公園緑地課
街路樹の立ち枯れ・倒木の
危険性及び新街路樹の更新

街路樹(ナナカマド)の劣化が進み、立ち枯れや害虫(特に毛虫)の生が見られます。強風時には
倒木する樹も見受けられました。また、伐採した樹の根元には虫がわいている箇所もありま
す。葉の処理にも苦慮している実態があります。早急に街路樹の伐採や剪定を含む更新を地域
住民と一体となって進めていただきたい。

対応する（今年度）
周辺にお住まいの方々の意向を把握するため、アンケート調査を実施しまし
た。
皆様の意向を考慮して、今年度中に一部樹木の伐採を実施します。

27 中島 管理課 鉄路わきの市所有地の除草
中島町4丁目1及び22と鉄路との間にある市所有地には丈の長い雑草（笹の葉）が繁茂しま
す。それが道路にかぶさるような状態になり、通行に支障をきたします。6月、8月の2度刈
り取っていただきたい。

対応済み

当該箇所はJRと道路施設がある用地です。経年から雑草の繁茂で交通に支障が
生じている状態と学校付近でもあることを考慮し、今年度から道路用地内の定
期除草（2回/年）を委託し実施しています。市内全域の作業ですので実施完了
までお時間を頂く場合もあります。ご理解とご協力をお願いします。
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28 中島
①生活環境課

②生活環境課・教
育支援課

通学路につき駐停車禁止の
標識を、また、「スクール
ゾーン」の標識の改善を

①若草小と「すてっぷえにわ」の間の歩道がない道路に「通学路につき駐停車禁止」の標識を
設置してほしい。駐停車で狭くなった道路を子供が通るのは危険です。②また、すぐ近くに
「スクールゾーン」の標識があるが、色あせている。改善をお願いします。

その他

①千歳警察署より、「駐停車禁止標識」の設置については、路線バス等の優
先・専用通行帯の規制が実施されている場所や駅前広場等の多数の車両が集中
する施設の周辺であって、駐停車車両による影響の大きい場所が対象になると
の回答を得ています。なお、路上駐車は、道路交通法の違反にあたる場合があ
りますので、そのような車両を見かけた際には、警察へご連絡をお願いいたし
ます。
②「スクールゾーン」の整備から、相当年数が経過しており、整備当時の意
義、効果がわかりにくくなっています。この機会に学校側と関係機関で組織す
る「通学路安全推進会議」の意見を聴取し、通学路の安全の対策を検討して参
ります。

29 中島 管理課 角地の雪山の排雪を
4丁目6の若草小と「すてっぷえにわ」の角には雪山ができ、見通しが悪いので排雪をお願い
します。4丁目17の中島会館の角地には雪山ができる。確認がしづらいので、排雪をお願い
します。

検討する（今年度）

市道除雪では冬季の交通確保のために交差点付近に雪山を造成する場合があり
ます。雪山は車線の半分以上はみ出す状態や歩道が埋まってしまう状態の際は
交差点排雪を実施しています。このような状況は市内全域同様であり排雪まで
お時間を頂く場合もありますので、ご理解とご協力をお願いします。
当該箇所の要望については、除雪担当業者と共有し、今年度から早期対応や配
慮できる体制で除雪作業に取り組んでいきます。

30 中島 生活環境課 市で交通安全の呼びかけを
中島町内は歩く人が少ないため、左右を確認せず車庫から道路に出たり、ウインカーを出さない車も
見かけます。住宅地での走行について市として交通安全を呼び掛けてほしい。

その他

交通ルールや交通安全については、各種啓発活動等を通して市民に呼びかけて
参ります。また、市では町内会等を対象とした交通安全教室を実施しておりま
すので、町内における交通安全意識の促進や交通ルールの再確認の機会として
ご活用いただければと存じます。交通安全教室のお申込みは生活環境課で受け
付けております。

31 中島 介護福祉課 説明会の開催を
高齢者が多く住んでいるので、宅配サービス・移動販売車・乗合タクシー等のメリット・デメ

リットについて説明会を開催するか、説明文書を作るなどして配付してほしい。
対応する（今年度）

担当圏域である、恵庭市中島・恵み野地域包括支援センターにより説明会を実
施する。日程等については、包括支援センターが調整する。

32 中島
①管理課

②生活環境課
「通学路」の標識を大きい
ものに

①黄金橋から黄金中島道を走ると茂漁橋のたもとに交差点がある。そこを通り過ぎるとすぐ左
手に「通学路」の標識がある。目立つように大きめの標識にしてほしい。②また、電柱に「ス
クールゾーン」の看板があるが、色あせているので見えづらい。改善をお願いする。

対応する（今年度）
①道路の規格のより標識の基本寸法が定められておりますので、現在、設置さ
れている標識の大きさとなることをご理解願います。
②看板を更新します。

33 中島 公園緑地課 木の剪定と伐採
どんぐり公園内
・花壇前の大木２本を短く剪定してほしい
・トイレ横の太い木を根元から伐採してほしい

対応済み 公園樹の一部剪定・伐採を実施しました。

34 北柏木 下水道課 貯水池のフェンスの補修
北柏木町1丁目20の貯水池を囲むフェンスの一部が破損している。(柵の間隔が広い所や接地
部分が浮いているなど)子供が入り込む心配があるので修理や改修を要望します。

検討する（今年度）
危険箇所については随時補修を行っていきます。また、全体的に老朽化が進ん
でいることから、フェンスの更新を検討します。

35 北柏木 公園緑地課 こばと公園遊具の改修

北柏木町2丁目7のこばと公園に設置されている動物型のスプリング遊具2体のうち一体の一
部が破損している。子供のけがにつながる可能性があるので補修をお願いしたい。また、滑り
台やブランコ下に設置しているゴムマットが老朽化し、滑りやすい状況であるように見受けら
れるので、併せて改善を要望します。

対応する（来年度以降）
破損したスプリング遊具については、部分補修を実施しました。
ブランコの下部路面に設置されているゴムマットについては、日常・定期点検
で状況を確認し、更新について検討してまいります。
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36 北柏木 管理課
マンホール周りの舗装修理
について

北柏木町1丁目16-4前の道路にあるマンホール周りの舗装が剥がれ、段差ができておりま
す。小さな破損なのですが車椅子やベビーカーなどの通行がしづらい状況となっていますので
対応お願いします。

対応済み 補修を実施しました。

37 北柏木 管理課 歩道の凹みと改修
北柏木町1丁目23-10周辺の歩道の舗装部分に凹みがあります。2020年と2023年に自転
車で遊んでいた子供が凹みの泥にハンドルを取られ転倒し骨折と怪我をする事故がありまし
た。そのようなことから何とか凹みを解消して戴きたいと思います。

対応済み 補修を実施しました。
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生活環境改善要望事項（恵み野地区）
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1 恵み野東 管理課
道路補修（不完全な埋め戻
しの補修）

【場所】恵み野東1丁目2番15前
【課題】道路面に50cm位の幅で筋状の陥没有り。
【要望提案】早急な陥没補修を要望する。

対応済み 補修を実施しました。

2 恵み野東 管理課
道路補修（不完全な埋め戻
しの補修）

【場所】恵み野東1丁目2番18前
【課題】道路面に50cm位の幅で筋状の陥没有り。
【要望提案】早急な陥没補修を要望する。

対応済み 補修を実施しました。

3 恵み野東 管理課 道路補修

【場所】恵み野東1丁目4番15前
【課題】道路に50cm位の筋状の陥没有り。その陥没影響で車両通行時に飛び跳ねが生じ家が
振動。また、ハンドル操作の影響も考えられ危険。
【要望提案】早急な陥没補修を要望する。

対応する（今年度） 今年度、補修を実施します。

4 恵み野東 管理課
道路補修（不完全な埋め戻
しの補修）

【場所】恵み野東1丁目5番10前
【課題】道路面に50cm位の幅で筋状の陥没有り。
【要望提案】早急な陥没補修を要望する。

対応済み 補修を実施しました。

5 恵み野東 管理課 道路補修（雨水枡補修）
【場所】恵み野東1丁目5番8前
【課題】雨水桝が高く、周辺に水は溜まるが流れ込めず、雨水桝の用を果たしていない。
【要望提案】周辺が極端に低いのでアスファルトで周辺のかさ上げを図る。（道路補修）

対応する（今年度） 今年度、補修を実施します。

6 恵み野東 下水道課
道路のアスファルトひび割
れ及びマンホール周りアス
ファルトの修繕

【場所】恵み野東1丁目6番8前
【課題】道路、マンホールの各アスファルトのひび割れ／穴あきが有り通学路として危険。
【要望提案】舗装修繕をお願いします。

対応する（今年度） マンホール周りの舗装補修を行います。

7 恵み野東 管理課
道路補修（不完全な埋め戻
しの補修）

【場所】恵み野東1丁目6番10前
【課題】道路面に50cm位の幅で筋状の陥没有り。
【要望提案】早急な陥没補修を要望する。

対応済み 補修を実施しました。

8 恵み野東 管理課 道路のへこみ修繕依頼
【場所】恵み野東2丁目9番10前
【課題】道路にへこみがあり、雪解け時や雨が降ると水溜りになり乾きが悪い。
【要望提案】道路のへこみ修繕をお願いします。

検討する（来年度以降）
経年によるひび割れ、道路の沈下（水溜まり）などが市内各所で増加してお
り、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。次年度以降の補修計画に
反映します。

9 恵み野東 管理課
道路、縁石の補修及び排水
溝の修正

【場所】恵み野東6丁目10、11、12の周辺道路
【課題】道路、縁石の凸凹、排水溝の状態が悪い。
【要望提案】道路面の全面修正を要望。

検討する（来年度以降）
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい
箇所から優先的に補修しています。次年度以降の補修計画に反映します。
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10 恵み野東 管理課 アスファルト補修
【場所】恵み野東5丁目10番4
【課題】道路のへこみが有る。
【要望提案】へこみの補修を要望。

対応する（今年度） 今年度、補修を実施します。

11 恵み野東 公園緑地課 遊具について

【場所】わんぱく公園
【課題】設置されていた遊具が劣化で無くなっていき、今はすべり台とブランコしか無い。
【要望提案】子供がもっとみんなで楽しく遊べる遊具の追加を要望。新しい遊具が増えると外
で遊ぶ子供も増える。

対応する（来年度以降）

令和６年度に予定されているわんぱく公園の再整備に向けて、検討してまいり
ます。
※街区公園再整備計画　令和５年度：わんぱく公園再整備実施設計、令和６年
度：わんぱく公園再整備工事

12 恵み野東 公園緑地課
恵み野中央公園の修理につ
いて

【場所】恵み野中央公園の野球場側から池、滝の流れが有る場所近傍の公園内
【課題】地面の敷タイルや壁面タイルの破損がひどく、足を踏み入れてくずれることも有り危
険である。
【要望提案】地域の大切な場所である公園の整備、修理をお願いしたい。

対応する（来年度以降）

令和８年度以降に予定されている恵み野中央公園の一部改修に向けて、検討し
てまいります。
※令和5･6年度恵み野中央公園基本計画策定、令和7年度恵み野中央公園改修設
計、令和8年度以降恵み野中央公園改修工事
なお、ご指摘の危険か所については、日常点検などにより破損の状況を把握
し、補修等の実施により危険を除去してまいります。

13 恵み野東 生活環境課 三叉路への信号機設置

【場所】恵み野南3丁目の団地中央通り三叉路交差点
【課題】この交差点は中学校側から車で来ると見通しが非常に悪く、大分前に出ないと左右確認が出来
ない。
【要望提案】すぐ近くに歩行者用信号機が設置されているが、それを統合して交差点における車両セン
サー式の信号機の設置を要望する。

対応しない

当該丁字路に対して、信号機の設置が出来ないことから、丁字路付近に歩行者
用信号機が設置された経緯があり、当該交差点への感応式の信号機の設置はで
きません。なお、通行車両の見通しの確保の観点からミラーが設置されていま
す。また、車両への注意喚起を強化するために新たに「交差点注意」の看板を
設置しました。

14 恵み野東 生活環境課
恵み野東5丁目へのバス停
新設

【場所】恵み野東5丁目のエリア
【課題】恵み野東5丁目近傍にバス停が無く不便。
【要望提案】恵み野東5丁目にバス停の設置を要望する。

検討する（来年度以降）
エコバスのルート・ダイヤの見直しについては、様々な意見や要望があること
から、恵庭市地域公共交通計画の策定に合わせ、検討していきたいと考えてお
ります。

15 恵み野東 生活環境課
恵み野東5丁目、6丁目、
郷土資料館地区バス停設置

【場所】恵み野東5丁目、6丁目と郷土資料館のエリア
【課題】バス停が近くに無く（徒歩で遠い）不便な状況である。また、郷土資料館の近くにも
バス停は無く、催事が多くても訪問を見送っているものと思われる。
【要望提案】恵み野東5丁目、6丁目、郷土資料館の近い場所に停留所の設置を要望する。

検討する（来年度以降）
エコバスのルート・ダイヤの見直しについては、様々な意見や要望があること
から、恵庭市地域公共交通計画の策定に合わせ、検討していきたいと考えてお
ります。

16 恵み野東 管理課
街路灯の発錆（劣化）につ
いて

【場所】恵み野東7丁目4番2と環状通りの間（歩道上植樹桝内）
【課題】街路灯が劣化し錆びている。
【要望提案】本件提案住民は倒壊を恐れており、点検と建て替え時期を通知したい。

対応しない
6月27日に灯柱の調査を行いました。本体と接続部に錆が見られましたが、孔
食や亀裂が無いことから、補修の緊急性は低いと考えます。概ね3年以内に次
回点検を予定しています。

17 恵み野西 公園緑地課 歩くスキーコースの設置

①恵み野中央公園の多目的広場に歩くスキーコースを設置してほしい。既設の文教大学グラン
ドは縮小、ルルマップは良いコースだが遠方。住宅地内に設置することで多くの利用者が期待
できる。小さいが駐車場も有り、図書館（トイレ）生協（買物）に隣接しており利便が良い。
②スノーモビルで数周圧雪して整地板で均してもらえれば仕上がります。
③全面圧雪して雪中散歩コースも良いかも。

検討する（来年度以降）

令和８年度以降に予定されている恵み野中央公園の一部改修に向けて、検討し
てまいります。
※令和5･6年度恵み野中央公園基本計画策定、令和7年度恵み野中央公園改修設
計、令和8年度以降恵み野中央公園改修工事
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18 恵み野西 管理課 排水溝の枠工事
恵み野西6丁目8番19の前の排水溝の枠が道路の路面より高く、雨水等が流れ込まず、家の前
に水溜りができるので枠を低くしてほしい。

対応する（今年度） 今年度、補修を実施します。

19 恵み野西 下水道課
道路のマンホールが陥没
（年々）

恵み野西1丁目16番14前のマンホールが年々低くなっていき、車が通るたびに「ドーン」と
いう音と建物に振動が来る。数年前に要望を出したが、その後砂が入れてあったが、雨と風で
あっという間になくなった。以前よりもひどい状況になってきているので、そろそろお願いし
たい。舗装をしなおさないとダメかもしれません。
※トラックが通過した時は地震みたく揺れます。

対応する（今年度） マンホール周りの舗装補修を行います。

20 恵み野西 管理課 道路沿いの植栽

春の気配が感じられ、皆さん植栽に励まされる事と存じます。昨年のフラワーフェスタでもそ
うだったのですが、良かれと思って場所を選ばずに背の高くなる“コスモス”等を交差点に植
えられる事も有り、フェスタ事務局に「見通しが悪くなるので交差点付近には背の高い植栽は
止めてもらいたい」と連絡しました。町内会でも広報にも書かれる事も有りますが、積極的に
町内の皆さんに広く訴えて戴きたく存じます。冬の雪山と同じて子供やお年寄りが見えにくく
て恐ろしいです。

検討する（今年度）
交通に支障になるような交差点付近の、草木につきましては、適宜除草・伐採
を進めて参ります。

21 恵み野西 管理課 宅地内の砂利石
車道内に宅地の砂利石が「とびちり」とても危険です。タイヤではじけたり、砂利石を避けて
車に接触したり、砂利石に足をとられクジイたり、砂利石を敷地内から出ない様に伝達してく
ださい。

検討する（今年度） パトロール時に発見次第、原因者に伝達致します。

22 恵み野西 管理課 排水溝と道路の段差解消
恵み野西6丁目13番20地先、排水溝周辺の道路が落ち込み、スムーズな排水ができない。道
路にアスファルトを施し、雨水等がスムーズに流れるように改善して欲しい。

検討する（来年度以降）
経年による道路の沈下（水溜まり）などが市内各所で増加しており、損傷の大
きい箇所や間口の水溜まり箇所から優先的に補修していますので、次年度以降
の補修計画に反映します。

23 恵み野西 管理課
路面排水溝のアスファルト
舗装について

恵み野西5丁目8番1の住宅前の排水溝のアスファルトが窪んでおり、スムーズな排水に支障
を来している。そのため隣の遊歩道の出入口の水はけにも影響があるので歩行者にも良くな
い。ぜひ、補修してほしい。宜しくお願いします。

検討する（来年度以降）
経年による道路の沈下（水溜まり）などが市内各所で増加しており、損傷の大
きい箇所や間口の水溜まり箇所から優先的に補修していますので、経過観察と
させて頂きます。

24 恵み野南 管理課
車道のアスファルト舗装に
ついて

恵み野南3丁目14番及び15番間の車道に凹凸やヒビ割れが生じており、雨水枡の排水が悪く
なっているために舗装工事により解消してほしい。

検討する（来年度以降）
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい
箇所から優先的に補修していますので、次年度以降の補修計画に反映します。

25 恵み野南
①生活環境課

②花と緑・観光課

①交通取り締まり、通学路
標識の設置
②恵み野南5丁目の公園設
置

①道の駅から恵庭開拓記念公園に抜ける道路について
【問題】恵み野小学校の通学路であり40㎞制限となっておりますが、かなりのスピードで行
き来する車が多く、非常に危険です。
【対策】交通取り締まり、通学路標記。事故が起こる前に対策が必要です。
②はなふるへの公園設置
【問題】恵み野南5丁目地区は新興住宅地で多くの子供を持つ世帯がいます。また、現状多く
の子が何もない広場で木によじ登ったり、岩に飛び乗ったりしていて危険です。
【対策】公園の設置（コンビネーション遊具の設置）をすることで集客効果が上がり、より住
みやすい街づくりになると考えます。

①対応する（今年度）
②検討する（来年度以降）

当該エリアは河川緑地であり、遊具の設置等、利用に制限があるほか、かわま
ちエリアが自然の景観を活かしたエリアであることから、現在は遊具設置の予
定はありませんが、自然環境を活かした遊び場としての取り組みについて検討
してまいります。
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26 恵み野南 管理課 車道アスファルト舗装
恵み野南3丁目4番8周辺道路のアスファルト舗装のひび割れが生じております。雨が降った
時は水溜まりになります。解消よろしくお願いします。

検討する（来年度以降）
経年によるひび割れ、道路の沈下（水溜まり）などが市内各所で増加してお
り、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。次年度以降の補修計画に
反映します。

27 恵み野南
①公園緑地課
②管理課

①タイヤの丘公園樹木の剪
定
②タイヤの丘公園前の道路
補修

①恵み野南2丁目7番、8番タイヤ公園の樹木ですが、公園の廻りは場所により大量の落葉の
片付けに40年間大変な思いをしております。白樺の落葉を毎年片付けている時、急にアレル
ギーになり病院通い、最近は落葉はきをすると肩が何日か痛くなります。二度ほど枝払いして
も落葉は変わらず、もう限界です。伐採をお願いします。
②タイヤ公園地先（恵み野南2丁目）自宅前の道路の凹みで冬は毎年水が溜まり（マンホール
が無く）困っております。

対応する（今年度）
①公園樹の一部伐採を実施しました。
②当該路線は道路損傷が著しく、今年度路線全体の補修工事を行います。

28 恵み野南 管財・契約課 公衆電話の移設
恵み野駅の公衆電話がイトーヨーカ堂があった側から見ると死角になっていて見えません。見
える位置に移動するか看板を設置できないでしょうか。

対応済み 駅通路に案内表示を掲示しました。

29 恵み野南 管理課
タイヤの丘公園前の道路補
修

恵み野南2丁目7番11周辺の道路のアスファルト舗装が、整備当初から40年程度経過してお
り、アスファルト舗装にひび割れや穴ができて段差が生じている。歩行時につまづいて支障を
きたしていることから、段差を解消してほしい。（タイヤ公園、公衆トイレ側の全部分）

対応する（今年度） 当該路線は道路損傷が著しく、今年度路線全体の補修工事を行います。

30 恵み野南 管理課 住宅樹木の整備の行政指導
恵み野南3丁目2番14の角地。木の枝が歩道に出ていて通ることができない。車両も多くなっ
てきているので、行政指導をお願いしたい。

対応済み 6月27日に、指導しました。

31 恵み野南 脱炭素推進課 野良猫への餌やり
恵み野南2丁目全体。野良猫への餌やり禁止等の啓蒙ポスター等の設置。できれば恵庭市条例
を作って欲しい。（罰則も）

検討する（今年度）
動物愛護法第２５条により、野良猫への餌やりにより周辺の生活環境が損なわ
れている場合は必要な指導や助言ができるとされているため、市広報誌やホー
ムページ等で啓蒙していきたい。

32 恵み野南 生活環境課
恵み野南と「はなふる」間
の信号機設置

冬期間や荒天時を除き数年前から健康のため散歩を続けています。自宅から南町内会会館近く
の斜め通り（名称不明の歩道）を真っ直ぐに進み「はなふる」センターハウス前でT字路近傍
を横断して公園内を通り漁川岸の遊歩道を通って帰宅しています。毎度気になっているのは
「はなふる」センターハウス前での車道の横断です。車に注意しつつ渡っていますが、「はな
ふる」の竣工以降交通量が増えるなど・・・眼の老化現象で車の色によっては周りの景色に溶
け込んで認識が遅れヒヤットしたこともありました。私と同様に道路を横断する姿も時々見受
けられます。このT字路から遠く離れた前後の横断歩道を利用すれば良いと思われるかも知れ
ませんが、車優先のT字路では無く地域の住民が安全にT字路にしてほしい。

対応する（今年度）

当該道路における「はなふる」付近の交通安全施設（横断歩道等）の設置につ
いては、昨年度より千歳警察署へ要望しておりますが、今年度も継続して千歳
警察署へ要望します。なお、当該道路は、横断が禁止される場所には該当しま
せんが、より安全に横断いただくために、近くの横断歩道をご利用いただきま
すようにお願いいたします。

33 恵み野南 教育施設課 恵み野小学校の外壁

恵み野小学校の外壁が黒ずみがとてもひどく、塗装した方が良いのではないでしょうか。（白
くきれいに）また、外階段の外側がコンクリートの劣化なのかぼろぼろとくずれている所もあ
り、あのまま放置なのか気が付いていないのか心配に感じます。また、正門から左右にあるブ
ロック塀も傾きがみられ、地震の際に倒れたりは大丈夫でしょうか。

対応する（来年度以降）

外壁及び外階段につきましては、令和10年以降の長寿命化改修工事の際に改修
予定となっています。また、建物内に階段が2つありますので、外階段につき
ましては必要なく、使用禁止として対応しています。
ブロック塀につきましては、傾きが大きい箇所について来年度以降撤去予定と
しています。
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34 恵み野南
①②④⑤管理課
③生活環境課

道路標識及びカーブミラー
について

恵み野南（恵み野環状通）全般（図上標示）
①ミラーの角度調整（みずらい、大きくしてほしい）
②ミラーが劣化して役に立たない。風で揺れる。角度調整。
③一時停止が双方に無いので一方に設置して欲しい。
④走行すると車が跳ねる。（救急車や福祉車両が困る）
⑤マンホール隆起、走行すると車が跳ねる。（救急車や福祉車両が困る）

その他

①ミラーは規格上、一番大きい種類のものが取り付けられております。7月3日
に角度の調整を行いました。②ミラーの交換・角度調整を実施しました。③一
時停止標識について、千歳警察書へ要望します。④路面の凹みを確認しまし
た。次年度以降、計画的に補修を実施します。⑤補修済みです。

35 恵み野南 花と緑・観光課
道の駅駐車場への「夜間エ
ンジン停止」看板設置等に
ついて

夜間（深夜）道の駅に駐車する大型トラックの中には、騒音レベルのエンジン音の大型車駐車
することがあり、睡眠を妨げられることがあります。「夜間アイドリング禁止・エンジン停
止」の看板設置や駐車場アスファルトへのペイント表示、トイレへのポスター掲示等をお願い
します。

対応する（今年度）
夜間アイドリング禁止について、トイレへのポスター掲示や大型車駐車場から視認できる位置へ
のA看板の設置などにより利用者へ呼びかけてまいります。

36 恵み野南 管理課
恵み野南3丁目遊歩道の除
雪

恵み野南3丁目を斜めに走る遊歩道は、夏季の間は除草されるが、冬季間における除雪が実施
されない。冬季間、遊歩道を通れないことは、恵み野南3丁目に生活する住民にとって非常に
不便であるので、積雪時には歩道と同様の除雪を要望する。

検討する（今年度）
冬季交通のニーズに対応する為にも、柔軟な考えが必要になってきていること
について、認識しております。ご提案につきましては、貴重なご意見として、
今後の除雪事業の参考にさせて頂きます。

37 恵み野南 管理課 カーブミラーの設置
恵み野南2丁11番11と同丁目12番10の三叉路から大通りに出る際、右から来る車の確認が
困難であり、非常に危機感を感じている。カーブ・ミラーの設置を強く要望する。

対応しない
カーブミラーの設置に適した場所が無いことから、優先道路に路面標示による
運転手への注意喚起を行っております。

38 恵み野南 公園緑地課
旧ゲートボール場の配電盤
とポールの設置

恵み野中央公園多目的グランドに配電盤とポールが設置されており、恵み野町内会連合会が実
施する恵み野町内会夏祭り行事の「盆踊り」の電源確保を得て、恵み野５町内会員の親睦事業
に多大なる成果を得ている。今年度は、更なる参加率の向上を図るため、花火大会（多目的グ
ランドのみで可能）と「盆踊り」を同時期に実施するよう計画中であるが、旧ゲートボール場
に配電盤とポールが無いことから、仮説の配電盤（有料）が必要になる。今年度の設置は困難
であると思うが、次年度から活用できるよう「旧ゲートボール場」にも配電盤とポールの設置
を要望する。

対応済み

当面の対応として、旧ゲートボール場に隣接した公園トイレに配電盤を設置す
る工事を実施しました。
なお、当該箇所は令和８年度以降に予定されている恵み野中央公園の一部改修
の対象エリアであることから、将来的な施設整備についても検討してまいりま
す。
※令和5･6年度恵み野中央公園基本計画策定、令和7年度恵み野中央公園改修設
計、令和8年度以降恵み野中央公園改修工事

39 恵み野南 公園緑地課
恵み野中央公園の東屋の整
備

恵み野中央公園（旧ゲートボール場）の東屋の一部が腐敗しており、飛散の可能性があり危険
であるとともに、景観を損ねている。飛散防止のため、早期の修復をお願いする。

対応済み 破損が著しい東屋の一部撤去工事を実施しました。

40 恵み野南 花と緑・観光課
恵み野南5丁目への遊具の
設置

遊具の設置を要望します。恵み野南5丁目は松園地区として整備され、「花の拠点」として整
備された都市公園に隣接した場所ですが、子供たちが遊べる遊具がなく、地域交流の場があり
ません。最も近い、アルプス公園、タイヤの丘公園までは、距離があり、小さい子供が松園線
の道路を渡るためには、手押し信号機のある場所まで迂回する必要があり、とても不便です。

検討する（来年度以降）
当該エリアは河川緑地であり、遊具の設置等、利用に制限があるほか、かわまちエリアが自然の
景観を活かしたエリアであることから、現在は遊具設置の予定はありませんが、自然環境を活か
した遊び場としての取り組みについて検討してまいります。

41 恵み野北 管理課 雨水枡の補修・路面の補修

雨水枡の中間高さ調整コンクリートが破損して土砂がこぼれている。進行すると路体の空洞
化、路面陥没の恐れがあり大変危険です。早急に補修を希望します。
この道路は造成から約40年経ち凹凸でトラック等が通ると振動が家の中でも強く感じます。
（地盤沈下でマンホール等が出張っている）この振動でも土砂の流出が進んでいると思いま
す。凹凸路面の補修を要望します。

その他

雨水桝につきましては、目地が抜けていることから、補修を実施します。路面
の凸凹につきましては、経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加
しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修していますので、次年度以降の
補修計画に反映します。
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42 恵み野北 管理課
歩道のアスファルト舗装に
ついて

恵み野北3丁目4番周辺の（エコバス路線の道路）歩道アスファルトは整備当初から38年程度
経過しており、アスファルト舗装に凹凸が激しく、数多くの水溜りが発生している。冬はこの
水が凍ってツルツルで、小学生・中学生の転倒等が発生している。大事故になる前に舗装の凸
凹を解消してほしい。

対応済み 補修を実施しました。

43 恵み野北 管理課
車道及び汚水桝鉄枠周辺の
アスファルト舗装について

①恵み野北3丁目3-2 東側の車道（生活道路）のアスファルト舗装が大きく沈み、かつ、ひび
割れ・穴が出来て雨天時には水が溜まり通行に支障を来している。改善を要望します。
②上記箇所に設置された汚水桝の雨水が流れ込んだ開放口の鉄製枠（格子状）周辺のアスファ
ルトが欠けて穴が開き、徒歩及び自転車の通行に危険を来している。改善を要望します。

検討する（来年度以降）

①経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大き
い箇所から優先的に補修していますので、次年度以降の補修計画に反映しま
す。②経年によるひび割れ、道路の沈下（水溜まり）などが市内各所で増加し
ており、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。次年度以降の補修計
画に反映します。

44 恵み野北 下水道課
貨物車・ダンプ車走行時の
振動改善

恵み野北7丁目1番1地先交差点の道路にあるマンホールが路面より高く凸となり、大型の貨
物トラックや大型ダンプが通行する度に家が震動する。道路の凹凸を修正するか、速度を出せ
ない道路にするか等、不快な振動・騒音が発生しないように改善願います。（騒音とは、凸部
を走行する際に積載物が跳ねて発生するガシャンと言う音）
本件、改善出来ない場合はその理由を明確にして回答してください。

対応する（今年度） マンホール周辺の補修を行います。

45 恵み野北 教育総務課
小中一貫校、部活動の外部
講師の導入について

最近ニュースで、小中一貫校が増えていると知り、恵庭においても、中学入学後の環境変化等
による不登校が増えているので導入の検討をしてはどうかと思った。また、部活動については
少しずつ進んではいると思うが現実化しているか、期待している。

その他

現在、恵庭市では小学校と中学校の連携を強化する体制を整備して、小学校卒
業後もスムーズに中学校への進学が可能となるように取り組んでいるが、小中
一貫校の導入についても、必要性等を検討していく。
部活動の外部講師については、恵庭中・恵北中・恵明中・恵み野中で1名ずつ
部活動指導員を任用しており、今後の任用継続・拡大を検討している。

46 恵み野里美 公園緑地課 さとみ公園の地盤改善

①さとみ公園遊具周辺地盤の修復、芝が剥げ地面が低下し雨水が滞留、足元がぬかるみ遊具に
近づけなくなり使用が妨げられる。
②公園内小山法面の窪み修復、崩れが進行している。小学校低学年、未就学児が多く利用、保
護者無く利用すると危険。

対応する（今年度）
①遊具周辺の滞水対策について検討中であり、年度内に対策を実施します。
②窪み、崩れ箇所の補修を実施し、今後は定期的に状況を確認して危険が無い
よう維持管理に務めてまいります。

47 恵み野西 管理課
民地樹木による交差点見通
し不良

岡田医院裏のT字路交差点脇に”一旦停止”となているが樹木が植わっているため、見づらく
危険である。樹木の伐採をお願いしたい。

対応しない 現地を確認致しましたが、危険を感じるものではありませんでした。
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1 島松仲町 管理課 簡易舗装と除雪要望

①島松仲町２丁目12～13の区切り道路が、春先の雪解け時や雨の日などは排水が悪く水たま
りができ歩行に支障をきたしております。ぜひ簡易舗装でも良いのでお願いいたします。※な
お、旧所有者から市へ寄贈されたと伺っております。
②アンダーパスから島松仲町３丁目8番地から9番地間の入り口道路付近に雨天後の水たまり
が何日もたまっているので、改善願いたい。
③道道島松亭佐城電の踏切から島松大通間のセンターラインが消えているので改善願いたい。

その他

①排水先が無いことから、簡易舗装にすると道路冠水や宅地への雨水流入など
の影響が懸念されます。春先の雪解け時など道路凸凹の際は砂利や切削材（舗
装を砕いたもの）で対応致します。②経年劣化による段差、ひび割れなどが市
内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。損傷
が大きく通行に支障があり危険な箇所は随時補修を行いますが要望箇所の補修
は次年度以降の補修計画に反映させます。③道道管理者に情報提供致します。

2 島松旭町 土木課 道路の舗装(補修)について
島松旭町4丁目3-8から4丁目4-14までの間が、仮舗装のため凹凸があり道路の舗装をして
ほしい（継続要望）。

対応する（来年度以降）

未舗装道路の整備については、同様の要望を他の地域からも多数頂いていると
ころです。現在、市街化区域内の未舗装道路は約９ｋｍあり、路線ごとに優先
度を総合的に評価し、計画的に整備を進めておりますので、今しばらくお待ち
いただきますようお願いいたします。
尚、要望のありました道路の整備につきましては、今年度に一部実施をしてい
ます。

3 島松旭町 公園緑地課
街路樹の伐採・剪定につい
て

島松旭町20号島松大通の樹木の伐採・剪定をしてほしい。 対応する（来年度以降）

街路樹については、街路樹の再生指針（令和元年１２月）に基づき計画的に剪
定・伐採などに取り組んでおります。
当該路線につきましては、現地の状況も確認しましたので、令和10年度まで
に剪定・伐採が実施できるよう検討してまいります。

4 島松寿町 公園緑地課
はまなす公園の遊具（ブラ
ンコの早期修理）

昨年春から支柱の腐食で使用不可となっているため修理をお願いいたします。 対応する（今年度） ２連ブランコの更新工事を実施します。

5 島松寿町 公園緑地課 公園の設置について 島松寿町1丁目12区～１４区内に公園がないことから設置を要望したい。 対応する（来年度以降）

西島松１号緑地は埋蔵文化財の包蔵地であることから、地面を深く掘って大き
な基礎を設置することができません。
当該緑地の一部に盛土をする、基礎の比較的小さな遊具を選定するなど検討
し、来年度以降の遊具設置について検討してまいります。

6 島松寿町 公園緑地課
しままつ公園内の枯れた樹
木の処分について

しままつ公園内北出入口より西側5本目の立木が枯れており倒木の危険があることから早期に
切り倒して処分してほしい。

対応済み 公園樹の一部を伐採しました。

7 島松寿町 公園緑地課 中央分離帯の松の間引き 寿大通の中央分離帯の樹が車の見通しを悪くしているため間引きをしてほしい。 対応する（今年度） 街路樹（低木）の一部伐採を実施します。

8 島松寿町 公園緑地課 江別恵庭線の街路樹の剪定 江別恵庭線の街路樹が大きくなり見通しが悪いので樹木の高さを切り詰めてほしい。 検討する（来年度以降）

7月24日、道路管理者である北海道空知総合振興局札幌建設管理部千歳出張所
に対応を依頼しました。
9月13日、千歳出張所より以下のとおり回答がありました。
⇒街路樹の成長状況により、道路交通等に影響が大きく緊急性の高い路線から
順次行っているところです。今後もパトロール等により現地状況を把握し剪定
を検討していきます。
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9 島松寿町 下水道課
道路のマンホールの衝撃改
善のお願い

フローラルタウンの入り口付近にマンホールが3か所あるが陥没箇所にタイヤが落ち衝撃が毎
回ある。安全のため改善願いたい。

対応する（今年度） マンホール周りの舗装補修を行います。

10 島松寿町 管理課 縁石ブロックの高さ変更
自宅前の縁石ブロックが経年劣化のためひび割れや穴が出来ている。車いすの使用も考えられ
ることから段差の少ないものに変更してほしい。

対応しない
道路の縁石切り下げ工事などの費用は申請者の負担となります。工事を行う場
合は、市に承認申請が必要となります。

11 島松寿町 土木課
道路整備について（12区
未舗装区間について）

優先順位は最下位に位置しており整備時期は不明となっているが、整備されないことで学校指
定通学路から外れ遠回りをし交通量の多い道路を利用しなければならない事態となっている。
法指定通学路等の制度を利用し早期整備の実現はできないのでしょうか。ほかの優先順位の高
い道路は非公表でしたが、実際に優先されるべき道路なのでしょうか。公表を含め回答をお願
いします。

対応する（来年度以降）

未舗装道路の整備については、同様の要望を他の地域からも多数頂いていると
ころです。現在、市街化区域内の未舗装道路は約９ｋｍあり、路線ごとに優先
度を総合的に評価し、計画的に整備を進めておりますので、今しばらくお待ち
いただきますようお願いいたします。
尚、整備計画の詳細は公表しておりませんが、整備にあたっては地域間格差の
是正も考慮しており、島松地域の舗装率は約９６％であり、それよりも低い地
域（１２地区）の整備を優先していますのでご理解の程宜しくお願いいたしま
す。

12 島松寿町 土木課
道道46号線と西島松宅地
間の道路舗装について（№
12と同じ）

恵庭市内に未整備の道路がどれくらいあるのか。土埃の解消と安全な通学通勤路を確保するた
め、誠意ある迅速な舗装工事を要望します。

対応する（来年度以降）

未舗装道路の整備については、同様の要望を他の地域からも多数頂いていると
ころです。現在、市街化区域内の未舗装道路は約９ｋｍあり、路線ごとに優先
度を総合的に評価し、計画的に整備を進めておりますので、今しばらくお待ち
いただきますようお願いいたします。

13 島松寿町 管理課
歩道のアスファルト舗装に
ついて

島松寿町1丁目90番地５８の歩道アスファルトがひび割れや穴が数か所できており補修をし
ていただきたい。

対応しない
縁石の割れ、欠けを確認しましたが、導水機能は有していることから、補修対
応することが出来ません。

14 島松寿町 管理課 道路の補修・舗装のお願い 島松寿町1丁目1区の道路が、道路の穴、水が溜まるので舗装してほしい。 検討する（来年度以降）
私道であるため、舗装化する事はできませんが、春先など除雪作業が起因した
道路の穴凹などにつきましては、適宜補修を実施致します。

15 島松寿町 生活環境課
交差点の優先順位及び交通
標識の有無について

島松寿町1丁目１－１付近の交差点、車及び歩行者との衝突事故が起こりそうになり大変危険
であり改善してほしい。

対応する（今年度） 当該三叉路における一時停止標識について、千歳警察署へ要望します。

16 島松寿町 生活環境課
フローラルタウンから出口
の交通安全について

フローラルタウンの住民が恵庭墓園方面に出る場合、交通事故につながる恐れがあるので「一
時停止」など車両確認等の標識の設置をお願いしたい。

対応する（今年度） 「交差点注意」の看板を設置します。

17 島松寿町
①②管理課/③脱
炭素推進課

空地の雑草刈り取りの要請
①トライアルの信号の西側空地　②JR線路脇の道路へはみ出してくる草木　③島松寿町1丁目
10区の信号機の東側の空地

検討する（今年度）
①、②適宜、除草作業を行います。
③7月27日付土地所有者あて勧奨文を送付。〇月〇日実施済み確認（実施確認
後入力）
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生活環境改善要望事項（島松地区）

№
町内会
・

自治会
担当課 題名 質問・要望・提案内容

市の対応
(進捗状況)

生活環境改善要望の回答

18 島松寿町 教育総務課 通学バス運行の要望
江別恵庭大通（道道46号）から東側は島松小学校まで２㎞以上あり通学バス運行基準に合致
しているのですが、運行はしないのでしょうか。補助金は冬季間だけの適用であるが通年の運
行を要望します。

対応しない

恵庭市におけるスクールバスの運行基準は、「恵庭市スクールバス運行規程」
により定めており、小学校は4㎞以上が距離要件となっている。要望にある
「へき地児童生徒援助費補助金交付要綱」に定める基準は、「へき地教育振興
法」で定める「へき地」である場合に適用されるものであり、恵庭市は該当し
ないことから補助金の対象とならず、当該区域を運行することは予定していな
い。
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生活環境改善要望事項（島松農村地区）

№
町内会
・

自治会
担当課 題名 質問・要望・提案内容

市の対応
(進捗状況)

生活環境改善要望の回答

1 下島松 管理課 舗装又は補修 南16号西7線~西8線泉中道約250m 検討する（今年度） 経過観察とし、適宜補修作業を実施します。

2 中島松 管理課 樹木の伐採
南17号と中5線の交点(防風林)の樹木及び中5線の南17号→16号の間の樹木枝が道路にはみ
出していることから同所を通行する農業用車両に接触するので措置してほしい。

対応する（今年度） 今年度、交通の支障になる範囲の枝払いを実施します。

3 中島松 管理課
車道のアスファルト舗装に
ついて

島松地区南19号(3線⇔4線)の車道アスファルトがはがれ、穴があいた状態になっている。同
所は一般車両、農業作業車の通行も多く市民のウォーキングロードになっていることから、飛
び石による損傷、障害の発生防止のためにも舗装等解消していただきたい。

対応済み 補修を実施しました。

4 中島松 管理課
車道のアスファルト舗装に
ついて

島松地区南19号(3線⇔漁川捉防)の車道アスファルトがはがれ、穴があいた状態になってい
る。同所は一般車両、農業作業車の通行も多く、市民のウォーキングロードにもなっているこ
とから飛び石による損傷、障害の発生防止のためにも舗装等で解消していただきたい。

対応済み 補修を実施しました。

5 北栄 管理課
道路のアスファルト舗装の
段差について

南14号の西6線から5線方向の防風林手前(穂栄254-2付近)の水路上のアスファルト舗装が盛
り上がって段差が有り、乗用車、トラック等の走行中に飛び上がってしまい、荷崩れ、走行に
問題があるため、段差を解消して欲しい。

対応済み 補修を実施しました。

6 北栄 管理課 道路の補修 道路のいたみがはげしく車の通行に問題あり西8線9~10号間の補修工事をしてほしい 検討する（今年度） 経過観察とし、適宜補修作業を実施します。
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２．「生活環境改善要望」総括表

（１）地区別意見・要望数

　　　　　　　　　　　　地区名

項目

東
恵
庭
地
区
町
内
会
連
合
会

和
光
地
区
町
内
会
連
合
会

恵
庭
地
区
町
内
会
連
合
会

柏
地
区
町
内
会
連
合
会

若
草
地
区
町
内
会
連
合
会

恵
み
野
地
区
町
内
会
連
合
会

島
松
地
区
町
内
会
連
合
会

島
松
農
村
地
区
町
内
会
連
合
会

合
計

要望数 11 28 26 12 37 47 18 6 185

（２）部門別意見・要望数

　　　　　　　　　　　　部署名

地区名

総
務
部

企
画
振
興
部

生
活
環
境
部

保
健
福
祉
部

子
ど
も
未
来
部

経
済
部

建
設
部

水
道
部

教
育
部

消
防
本
部

合
計

東恵庭地区町内会連合会
1 0 2 0 0 1 7 0 0 0

11

和光地区町内会連合会
1 0 9 0 0 0 18 0 0 0

28

恵庭地区町内会連合会
0 1 3 0 0 1 19 1 2 0

27

柏地区町内会連合会
0 0 2 0 0 0 10 0 0 0

12

若草地区町内会連合会
0 0 8 1 0 0 28 1 2 0

40

恵み野地区町内会連合会
1 0 7 0 0 3 37 3 2 0

53

島松地区町内会連合会
0 0 3 0 0 0 15 1 1 0

20

島松農村地区町内会連合会
0 0 0 0 0 0 6 0 0 0

6

合計 3 1 34 1 0 5 140 6 7 0 197

※一つの意見・要望を複数に分類している場合があるため、（１）の合計と一致しません。

（３）種類別意見・要望数

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11

　　　　　　意見・要望等の種類

地区名

道
路
・
除
雪
・
上
下
水
道

除
草
・
公
園
・
樹
木

ご
み
・
清
掃
・
生
活
環
境

公
共
交
通
・
交
通
安
全

防
犯
・
防
災
・
消
防
・
防
犯
灯

ま
ち
づ
く
り
・
都
市
計
画

福
祉
・
高
齢
者
対
策

保
健
・
医
療
・
健
康

子
ど
も
・
教
育

市
民
活
動
・
町
内
会

そ
の
他

合
計

東恵庭地区町内会連合会 7 1 0 1 1 0 0 0 0 0 1 11

和光地区町内会連合会 12 8 0 4 2 0 0 0 0 4 0 30

恵庭地区町内会連合会 13 13 1 3 0 2 0 0 0 0 1 33

柏地区町内会連合会 9 2 1 0 0 0 0 0 0 0 0 12

若草地区町内会連合会 15 14 0 6 0 0 1 0 2 0 0 38

恵み野地区町内会連合会 27 12 1 7 0 0 0 0 2 0 1 50

島松地区町内会連合会 8 7 0 2 0 0 0 0 1 0 0 18

島松農村地区町内会連合会 5 1 0 0 0 0 0 0 0 0 0 6

合計 96 58 3 23 3 2 1 0 5 4 3 198

※一つの意見・要望を複数に分類している場合があるため、（１）の合計と一致しません。
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